

Richard Boni Ouorou pour un bénin libre et libéral



Mes amies, le moment est grand et la tâche qui nous attend l'est tout autant. De mon discours, je voudrais que vous reteniez surtout ceci : nous sommes du BON CÔTÉ. Et nous sommes capables de jouer un rôle décisif dans la renaissance démocratique du Bénin. Vous avez cette capacité parce que vous avez lucidement choisi une idéologie et une option politique modernes, progressistes et équilibrées. Soucieux du bien-être des personnes, des travailleurs, des femmes, des jeunes..., soucieux de la responsabilisation des communes et des entreprises, de la protection de l'environnement et des droits fondamentaux, de la liberté de presse, de l'implantation des technologies de pointe, soucieux de la scolarisation universelle, de la diversification industrielle, du soutien aux coopératives locales et au développement régional... Voilà ce qui nous fera accéder collectivement à un autre niveau du bien-être individuel et collectif, TOUS ENSEMBLE, libres et libéraux.

Bertin Aholonwan TAMEGNON illumine la 9ème édition de la Journée de l'Excellence Scolaire à Savalou



06 AVRIL 2016 - 06 AVRIL 2025 9 ANS DÉJÀ !

Page 04

Patrice Talon un véritable bâtisseur



+229 01 40 50 75 50

<https://tatainfos.bj>

tatatv570@gmail.com



SAVALOU

Bertin Aholonwan TAMEGNON illumine la 9ème édition de la Journée de l'Excellence Scolaire à Savalou

vers un parrainage

encore historique

Bertin Aholonwan TAMEGNON illumine la 9ème édition de la Journée de l'Excellence Scolaire à Savalou à tra-

Pour la troisième fois,

le leader politique et

membre influent du

parti politique Union

Progressiste le Re-

nouveau «UP-R»

soutient l'initiative

des femmes ensei-

gnantes, sous la

direction de Véro-

nique Afiavi KPADO-

NOU, visant à pro-

mouvoir l'excellence

scolaire à Savalou

La 9ème édition de

la Journée de l'Ex-

cellence en milieu

scolaire à Savalou

qui a eu lieu hier

vendredi 04 avril

2025, a une fois de

plus illustré l'enga-

gement indéfectible

de la communauté

éducative

de l'Excellence Scolaire à Savalou

Bertin Aholonwan TAMEGNON illumine la 9ème édition de la Journée de l'Excellence Scolaire à Savalou à tra-



Lors de cette cérémonie, des élèves des collèges d'enseignement général public de la commune de Savalou et ceux du Lycée Technique Agro-pastoral de Kpataba, ont été honorés pour leurs résultats exceptionnels. Les récipiendaires, au nombre de 29, ont été récompensés avec des prix composés d'ouvrages didactiques soigneusement sélectionnés pour soutenir leur apprentissage et leurs futures études. Parmi ces prix figurent des annales, des livres de conjugaison, des livres de mathématiques, des

trousses de dissection, des dictionnaires, des brouettes, des pelles, des capsuleurs, ainsi que des cahiers et des boîtes mathématiques ou vrais dessinateurs sans oublier des sacs au dos de qualité. Ces récompenses ont été pensées pour encourager les élèves à poursuivre leur quête d'excellence dans diverses matières scolaires et pour

Évaluation / Enseignement et Formation Techniques et Professionnels : De belles perspectives pour 431 enseignants



© Présidence du Bénin

Dans une démarche résolument tournée vers l'amélioration de la qualité de l'Enseignement et la Formation Techniques et Professionnels (EFTP), le Gouvernement à travers la Ministre des Enseignements Secondaire, Technique et de la Formation Professionnelle par intérim, Madame Véronique TOGNIFODE, a procédé le samedi 5 avril 2025 au lancement officiel de l'évaluation diagnostique des enseignants Agents Contractuels de Droit Public de l'État (ACDPE) recrutés en 2008 et affectés dans les établisse-

ments de l'EFTP.

Cette initiative du Gouvernement du Président Patrice TALON s'inscrit dans la continuité de l'évaluation réalisée en 2019 au profit des enseignants du secondaire général. Elle vise à améliorer la qualité de l'enseignement technique en alignant les formations sur les besoins du marché du travail. A l'endroit des 431 candidats issus de 32 corps de métiers et qui composent dans 12 centres dont celui du Lycée Technique d'Amitié Sino Béninoise d'Akassato, la Ministre a invi-

té chacun d'eux à la concentration tout en leur souhaitant une bonne chance.

Au terme du lancement officiel et face aux médias, la Ministre TOGNIFODE a souligné l'importance de cette évaluation qui permettra de dresser un état des lieux des compétences actuelles des enseignants de cette catégorie. Elle a insisté sur le fait que cette démarche ne vise pas à sanctionner, mais plutôt à identifier les besoins en renforcement de capacités afin de proposer des formations ciblées.

« La réussite à cette évaluation représente une opportunité majeure pour les enseignants ACDPE de l'EFTP. Les résultats permettront d'identifier leurs besoins en formation et ouvriront la voie à leur intégration dans les différents cadres d'emplois des fonctionnaires de l'Etat. C'est une étape décisive dans l'amélioration du statut des enseignants et le renforcement du système éducatif technique et professionnel », a-t-elle déclaré.

La Ministre a également invité les surveillants et les acteurs impliqués dans l'organisation à la vigilance.

Le lancement de cette évaluation diagnostique marque une étape déterminante dans la mise en œuvre des réformes du secteur éducatif et témoigne de l'engagement du Gouvernement à bâtir un système d'enseignement technique et professionnel performant, inclusif et résilient.

Avant la distribution des épreuves, une minute de silence a été observée en mémoire de l'ex Ministre, feu Kouaro Yves CHABI. La cérémonie de lancement s'est déroulée en présence du Préfet de l'Atlantique, Monsieur Jean-Claude CODJIA, du Directeur de l'Office du Baccalauréat, Monsieur Alphonse da SILVA, de plusieurs cadres et acteurs du système éducatif béninois.

Patrice Talon un véritable bâtisseur

06 Avril 2016 - 06 Avril 2025 9 ans déjà !



Patrice Talon naît le 1er mai 1958 à Abomey au Bénin.

Après des études en mathématiques et sciences physiques à la faculté des Sciences de l'université de Dakar, il entre en 1983 dans l'activité de négoce des emballages et des intrants agricoles. Il devient en dix ans le premier investisseur privé béninois et le premier employeur privé.

Les activités économiques de Patrice Talon se diversifient dans l'industrie agro-alimentaire au Bénin et en Afrique. Elles aboutissent, à travers une stratégie d'intégration verticale et horizontale, à la création d'un véritable groupe industriel, fleuron de l'économie nationale. En partenariat avec de grands groupes mondiaux, il investit également

dans d'autres secteurs, notamment l'hôtellerie, la logistique, et les prestations portuaires.

Rentré au Bénin dans la période marquant la fin du régime socialiste qui débouchera plus tard sur la tenue de la Conférence nationale des forces vives, Patrice Talon s'implique très tôt dans le débat politique. En tant qu'opérateur économique, il considère

qu'il ne peut s'exclure dudit débat qui est d'intérêt général puisque la politique régit la vie dans la cité.

Dans le contexte d'une démocratie en construction où il n'existe pas encore de cadre précis pour l'animation des partis politiques, notamment ceux d'opposition, l'implication de Patrice Talon dans le débat politique et son appui à la classe politique, toutes tendances confondues, sont pour lui la meilleure façon d'entretenir la compétition politique pour la préservation de la démocratie. Il a ainsi fait ses preuves tant dans la gestion de ses entreprises que dans le soutien aux initiatives des forces politiques engagées dans l'instauration d'un État de droit au Bénin depuis les années 90.

Candidat aux élections présidentielles de 2016 au Bénin avec pour slogan « Le Nouveau Départ », Patrice Talon propose un mandat de rupture, de transition, de relance

économique, et de réformes notamment politiques afin d'impulser une nouvelle dynamique dans le pays. Il considère qu'une équipe de dirigeants bien inspirés et compétents est capable de mettre en œuvre avec succès un programme de relance rapide du développement du Bénin dans un environnement apaisé de démocratie et de liberté.

Élu Président de la République avec 65.37% des voix au deuxième tour, il prend ses fonctions le 6 avril 2016.

Marié à Claudine Gbénagnon, Patrice Talon est père de deux enfants.

Richard Boni Ouorou pour un bénin libre et libéral



Ce samedi 5 avril 2025, la ville d'Abomey-Calavi accueille le congrès national du Parti Libéral. Plus de mille délégués, venus des 77 communes du Bénin, y prennent part. Cette cérémonie solennelle marque la naissance officielle du parti sur la scène politique nationale. À cette occasion, Richard Boni Ouorou, président du Parti Libéral, a prononcé un discours plein d'engagement.

Lisez l'intégralité de son discours

Membres fondateurs, Militantes et militants, Mesdames et Messieurs, Chers ami(e)s,

Vous l'aurez sans doute deviné, d'être ici devant vous me comble de joie et ajoute beaucoup de fierté à la satisfaction que j'ai de pouvoir proposer concrètement aux Béninois une nouvelle option politique. Le Libéral voit officiellement le jour. Il naît avec la ferme ambition d'apporter une nouvelle alternative politique aux Béninois une alternative tournée vers la bonne gouvernance, l'État de droit, et le dévelop-

nement global de notre pays. B r a v o ! Avant d'aller plus loin, permettez-moi de partager avec vous un extrait qui m'a toujours inspiré, que ce soit en tant qu'analyste politique ou à titre de cheville ouvrière du beau et fort mouvement populaire ayant permis d'unir nos efforts et de préparer la création de notre parti.

Je vous lis donc cet extrait que d'aucuns reconnaîtront :

« NOUS, peuple béninois, réaffirmons notre opposition fondamentale à tout régime politique fondé sur l'arbitraire, la dictature, l'injustice, la corruption [...], le pouvoir personnel; exprimons notre ferme volonté de défendre et de sauvegarder notre dignité [...]; affirmons solennellement notre détermination [...] de créer un État de droit et de démocratie pluraliste, dans lequel les droits fondamentaux de l'Homme, les libertés publiques, la dignité de la personne humaine et la justice sont garantis, protégés et promus [...]; réaffirmons notre attachement

aux principes de la démocratie et des Droits de l'Homme [...]; [Et] affirmons notre volonté de coopérer dans la paix et l'amitié avec tous les peuples

qui partagent nos idéaux de liberté, de justice, de solidarité humaine [...] ». Fin de citation Ces mots ne sont pas de simples déclarations. Ils constituent un engagement solennel du peuple béninois,

un engagement que notre parti entend honorer avec constance et conviction. Je ne sais pas si vous ressentez la même chose, chers amis, mais pour ma part, ces énoncés m'inspirent et m'énergisent profondément. Ils resonnent en moi comme un rappel salutaire, comme autant de formules non pas magiques, mais bien politiquement et moralement inexpugnables. Ils me renforcent, me recentrent, me rappellent pourquoi nous sommes ici aujourd'hui. Ces balises et idéaux inscrits en préambule de la Constitution du Bénin sont ceux d'une société tournée vers la modernité, la concorde et le progrès. Ils témoignent d'une nation qui a pris un virage décisif

il y a trente-cinq ans et qui croit toujours au fond d'elle-même, malgré les difficultés qui perdurent, qu'elle ne s'est pas trompée de chemin.

Non les Béninois ne se sont pas trompés au lendemain de la Conférence nationale. Ils ont approuvé le cadre de gouvernance le plus porteur : la démocratie. À l'heure où un peu partout dans le monde les choses s'enveniment et se détériorent sous l'impact de discours qui minent les institutions démocratiques, il ne faut pas renier la démocratie, mes chers ami(e)s. Au contraire, il faut la valoriser, la solidifier. Elle doit être notre phare.

Les Béninois ne se sont pas trompés, mais notre démocratie a été faussée au fil du temps. Elle s'est usée sur la surface rugueuse des mandats présidentiels successifs. Elle s'est éloignée de ses idéaux fondateurs, illusionnée dans les rets d'un exercice du pouvoir faussement efficace, faussement légitime, faussement juste. Les Béninois se sont retrouvés avec une démocratie de façade, abusés par la démagogie, livrés aux vendeurs de prospérité rapide, aux as de la politique clientéliste ou aux solutions profitables qu'à une minorité politique.

BÉNIN/ POLITIQUE: Discours intégral de Richard Boni Ouorou au Congrès constitutif de son parti Le Liberal



Or, rien n'est figé pour de bon. Les Béninois peuvent revenir à ce qui les définit et les détermine sociologiquement. Je dirais même ontologiquement. Ils doivent pour cela écouter à nouveau ce qui vit toujours en eux, à savoir ce sentiment que la solidarité, le partage, la liberté, la justice et la dignité valent plus que tout. Ils doivent se ressouder avec leur Constitution. Ils doivent vivre dans une démocratie véritable...

Et NOUS, Libéraux, allons les y aider. C'est ce que NOUS, Libéraux, allons leur proposer. Dans nos discours, nos activités et notre future campagne, nous allons les inciter à considérer la valeur inestimable de la démocratie véritable et de ses implications. Pas de contorsions argumentatives ni de discours forcés au menu, vous le savez, car notre programme libéral est au diapason avec les grands idéaux de la Constitution béninoise. En ce sens, nos principes, notre idéologie et notre approche équilibrée sont plus que des réponses aux questions d'un peuple béninois déçu et anxieux; ils sont une amplification de ce sentiment démocratique qui l'habite viscéralement.

Mes chers ami(e)s, en politique, la facilité ne paie qu'à très court terme. S'il est commode d'exploiter une formule, un slogan, c'est en exploitant une nuance qu'on dépasse les contradictions, les oppositions. Et ne perdons jamais de vue les balises libérales et les idéaux démocratiques. Il en va de notre confiance en nous comme individus, comme parti,

comme nation; il en va de notre estime de nous-mêmes et de notre confiance en l'avenir. Les idéaux démocratiques, je le redis, sont des socles solides, historiquement éprouvés, économiquement efficaces et bénéfiques dans toutes les sociétés qui les ont préservés, suivis et opérationnalisés fidèlement.

Aujourd'hui, vous et moi, nous Libéraux, sommes en train d'officialiser ce qui sera l'incarnation de ces idéaux. Par l'intermédiaire de notre formation politique, Le LIBERAL, aboutissement d'un mouvement d'éducation, je dirai même d'élévation politique, nous offrons la possibilité aux Béninois de s'affirmer pour ce qu'ils sont dans l'âme. Par notre orientation idéologique, nous offrons aux Béninois de toutes conditions, de toutes appartenances, de toutes régions, de toutes confessionnalités, hommes et femmes, jeunes et personnes âgées... la possibilité d'être partie prenante du développement de notre République. Notre parti leur offre la possibilité de vivre et de s'épanouir dans une démocratie véritable au sein de laquelle tous et toutes auront une chance effective d'accomplir des actes constructifs tant pour eux-mêmes que pour leur collectivité. Et d'être ainsi en mesure

Le suivi concerne pratiqueL'ordolibéralisme est l'option que nous leur offrons. Si notre approche équilibrée, progressiste et pluriliste les convainc, et ce sera le cas, tous les Béninois en sortiront gagnants. Car ils auront choisi une voie qui ne fait pas seulement promouvoir leur liberté, mais qui leur donne aussi les moyens, les capacités et les conditions propices à la mise à profit de cette liberté.

La République du Bénin est fondamentalement du bon côté de l'Histoire. En méditant les axiomes de notre Constitution, je me suis senti optimiste. En relisant les grands principes fondateurs de notre parti, je me suis senti très confiant. Et maintenant, devant vous, laissez-moi vous dire que je déborde d'enthousiasme et d'espérance! Vous voir réunis ici, prêts à passer à l'action et à défendre l'inclusion et le pluralisme, prêts à promouvoir la justice sociale et l'éducation, l'efficacité et la transparence, prêts à soutenir l'innovation, la créativité, la croissance et l'environnement : WOW! Quelle envergure et quel aplomb! Avec vous, le Bénin est entre de bonnes mains....

Mes chers ami(e)s, aujourd'hui est un moment important, un jalon dans l'histoire politique de notre pays. Désormais le Bénin peut compter sur une formation politique qui répond à cet appel, à cet impératif qui émane de notre Constitution : l'appel à s'élever moralement, à tendre vers l'équilibre et la tolérance, à transcender les mauvaises habitudes, les contraintes et les affrontements. Bref, un appel à la solidarité et à l'émancipation collective.

Nous avons donc, en tant que porte-voix de la démocratie véritable et du développement global du Bénin de grandes responsabilités. La responsabilité d'abord de bien expliquer les choses et les erreurs du passé. Vous savez, le déclin démocratique du Bénin ne date pas d'hier. Durant la décennie « glorieuse » du FCBE par exemple, de 2006 à 2016, la séparation des pouvoirs posait déjà problème. A cette époque, la lutte contre la corruption dans l'appareil gouvernemental et institutionnel était déjà problématique. Aujourd'hui, des figures de proue d'un certains camps politiques reprochent, légitimement, aux dirigeants actuels les travers qu'eux-mêmes n'ont pu corriger alors au pouvoir.

Cela dit les dernières années n'ont pas été exempt de critiques, comme nous l'avions toujours formulé. L'accent a été mis sur l'économie, le cap sur le marché, l'emphasis sur les infrastructures, ce qui n'est pas mal en soi, mais tend à l'être lorsque tout cela devient obsession et compulsion. C'est-à-dire quand tout cela se fait au détriment des libertés d'expression et de presse, de la solidarité des régions éloignées et des paysans, au détriment de la justice sociale... Une problématique systémique s'est inscrite au Bénin. Au fil des années, le manque de transparence dans les instances établies, le manque de contrôle de l'action gouvernementale, le manque de responsabilité ministérielle, le manque de contre-pouvoirs efficaces et le manque de volonté à instituer de grandes commissions d'enquête parlementaires ont gangrené la démocratie béninoise et miné la confiance des gens en leur gouvernement, en leur Président. Il nous faut dès lors, nous, Libéraux, dire haut et fort que nous n'acceptons pas une telle démission démocratique collective. D'où cette autre responsabilité que nous avons dorénavant : celle de faire saisir au plus grand nombre de citoyens possibles que les choses peuvent réellement changer au Bénin. Que nous représentons la meilleure option pour le développement global du pays. Que la voie du centrisme et du réformisme, de l'équilibre et de la solidarité, du libéralisme et du collectivisme est un gage de prospérité et d'épanouissement pour tous les Béninois et Béninoises.

Oui, c'est un moment historique aujourd'hui mes ami(e)s. Pour avoir vu votre engagement, votre rigueur et votre vigueur aller en crescendo depuis la création du mouvement Libéral, je suis plus que jamais convaincu que ÇA Y EST, ON Y ARRIVE!

Grâce à vous, chers Libéraux, notamment vous jeunes dont je salue la ferveur, tout se met en place pour que les Béninois aient la possibilité de cocher la case de l'espérance. Un espoir sensé, un espoir lucide et éclairé. Grâce à vous, grâce à notre option politique, les béninois pourront comprendre ce qui ne doit plus être fait dans notre pays, ce qui doit être fait au Bénin, pourquoi et comment. Les Béninois pourront être à nouveau confiants, entreprenants. Ils rejettent toutes formes de radicalisme malsain, saisissons que reconnaître les acquis et poursuivre certains élans n'est pas rétrograde, et jugeant néfaste l'idée de vouloir tout détruire, tout réécrire. Comme vous, les Béninois deviendront libéraux. Cela dit, notre approche équilibrée, réformiste et inclusive, si elle mise sur le respect, sur la solidarité et sur une continuité ciblée, animé par l'esprit de la continuité de l'Etat, n'en exclut pas pour autant l'audace. Il nous faut aussi être audacieux, curieux, innovateurs. Permettez-moi de m'adresser ici plus spécifiquement aux plus jeunes d'entre nous.

Vous aurez à vivre plus longtemps que les autres avec les conséquences de décisions prises de nos jours. Si demain vous appartient, vous avez maintenant des choix à faire; votre orientation actuelle et vos actions sont déterminantes. C'est à vous de voir si vous voulez faire en sorte de subir l'avenir, si je puis dire, ou au contraire de vous y épouser. Bref, il y a des correctifs à apporter dès maintenant pour que votre futur soit meilleur. Chers ami(e)s, jeunes Libéraux, vous comprenez l'enjeu. Vous connaissez l'importance de rallier la jeunesse béninoise et de l'inciter à être audacieuse. Être audacieux, cela veut dire que la jeunesse béninoise doit d'abord :

refuser l'accroissement des inégalités sociales dans notre pays; refuser le clivage socioéconomique entre le Nord et le Sud; refuser la précarisation des emplois; refuser les décisions administratives arbitraires; refuser le détournement et le siphonnement des ressources publiques; refuser les saccages de la nature; refuser l'exploitation des travailleurs agricoles; refuser le manque d'accès à l'éducation scolaire et à l'enseignement supérieur; refuser le bâillonnement de notre société, Refuser les discriminations de tout genre... Refuser, en somme, tout ce qui nous indigne. Grâce à vous, chers Libéraux, grâce à votre bonne compréhension de la philosophie libérale et grâce à votre engagement, chaque jeune femme et chaque jeune homme de notre pays pourra désormais compter sur un allié officiel, sur un parti politique qui leur fait une large place. Un parti qui a l'audace de suivre des principes authentiquement démocratiques, pluralistes et progressistes. Dans cette optique et éventuellement sous notre gouvernement, beaucoup d'efforts et de ressources seront mis pour que le plus de jeunes possibles disposent de conditions leur permettant d'exploiter leurs talents, de réaliser leurs objectifs. Car il nous faut pour le développement réel et global du Bénin, une jeunesse : libre de dire ce qu'elle pense et suggérer; libre de chercher à s'enrichir matériellement et cognitivement; libre de créer en art comme en science; libre de protéger l'environnement; libre de développer des solutions écologiques; libre de saisir des opportunités d'affaires; libre de lutter contre la corruption; libre de critiquer les dirigeants politiques... Tout ceci dans le strict des textes et lois qui régissent notre société. À cet égard, en tant que chef de parti, aujourd'hui, aspirant aux plus hautes fonctions de l'Etat, je m'engage ici devant vous à ne jamais défendre des positions arbitraires et à ne jamais chercher à vassaliser les jeunes, comme cela s'est vu dans le passé. Notre parti, Le Liberal, et moi en tête, ne joueront pas à ce jeu de manipulation de la jeunesse. Je vous fais le serment solennel ici aujourd'hui, que je n'agirai jamais par opportunisme. Ne plaire que lorsque cela est politiquement profitable de le faire pour vous; n'évoquer le sort de victimes de répression policière que lorsqu'on y trouve un avantage ponctuel ne fera pas partie de mon fonctionnement. Je crois en mon pays, en sa relève et au bon jugement de celle-ci. Je n'instrumentaliserai jamais ni ne monnayerai jamais mon sens de la solidarité.

L'histoire n'est jamais linéaire. Quand on devient un politique ou simplement politisé, il y a

BURKINA FASO : FIN DE LA DÉMO-CRATIE, DÉBUT D'UNE NOUVELLE ÈRE

Musicienne ayant traversé plusieurs générations avec son art, Ba Flora a su, en Afrique comme en Europe, faire rayonner la culture et la tradition béninoises. Elle a prêté sa voix et même ses appareils à la cause de la promotion culturelle.



L'annonce de son décès a suscité de vives émotions au sein des communautés artistiques.

Immortelle, Ba Flora l'est désormais à travers ses œuvres, témoins du talent qu'elle a incarné. Drôles de conflits et morts entre les filles et fils d'un même père et d'une même mère. Cependant, tous peuvent jubiler de joie que la modernisation du marché de Ouando connaîtra un essor considérable puisque les déités profanées ont retrouvé leur sacralité. Les mérites de cette longue mais bonne démarche, il faut les adresser au sieur Finagnon Sylvain Ayétou-TONAN (Hounnongan Tôgbo-Kandji Kissévô) pour sa plus grande intégration morale, financière et technique dans l'organisation de ce festin culturel et cultuel. Car, c'est une grande bénédiction de rendre hommage à ceux qui méritent d'être honorés.

Rodiath T. A. LADANY
Deuil dans le monde culturel: L'Amazone Ba Flora tourne dos à la scène
L'univers musical béninois est de nouveau en deuil.

Le monde artistique pleure Ba Flora. Une belle et grande voix de la musique vient de s'éteindre.

Musicienne ayant traversé plusieurs générations avec son art, Ba Flora a su, en Afrique comme en Europe, faire rayonner la culture et la tradition béninoises. Elle a prêté sa voix et même ses appareils à la cause de la promotion culturelle. L'annonce de son décès a suscité de vives émotions au sein des communautés artistiques.

Immortelle, Ba Flora l'est désormais à travers ses œuvres, témoins du talent qu'elle a incarné.

□ Via lanationbenin Iora Baha est inspectrice d'art musical au Lycée moderne d'Abobo 2. Diplômée de musique à l'Institut national supérieur des arts de l'action culturelle d'Abidjan (Insaac). Mais l'enseignante garde l'art dans l'âme. Wam Wam vient de mettre sur le marché discographique un album baptisé "Man wé" sorti le 21 avril 2021. Un opus qui ne laisse personne indifférent. L'artiste mêle habilement rythmes actuels et influences du passé, marquées par la richesse du folklore de son région natale dans une voix so-

laire. Elle nous parle de son nouveau bébé. Le nouveau bébé se porte bien. Il a été bien accueilli sur le marché. Malheureusement, ce n'est pas une musique consommée en grande pompe par les Ivoiriens. Mais ça va, on ne se plaint pas. Wam, c'est l'un

de mes prénoms. C'est mon prénom wé (ethnie de l'ouest ivoirien, ndlr). Il vient de « Wam dji » qui signifie : « Ils reviendront ». J'ai juste coupé Wam pour faire un peu plus court.



VVDF/ Békanty

BURKINA FASO : FIN DE LA DÉMOCRATIE, DÉBUT D'UNE NOUVELLE ÈRE

Le 1er avril 2025, le capitaine Ibrahim Traoré, président de la transition au Bur-



kina Faso, la démocratie officielle- tie telle qu'on ment déclaré la connaît que le pays et l'avènement d'une Révolution nouvelle ère Progressiste pour le Bur- Populaire kina Faso. (RPP). Cette annonce marque un tournant politique ma- jeur, signa- lant la fin de dise haut et

Le capitaine Traoré a été tenu à l'unité derrière cette nouvelle vi- lant la fin de dise haut et

fort ici, nous ne sommes pas dans une démocratie. Nous sommes bien en révolution progressiste populaire. Il faut que tout le monde comprenne cela». Il a ajouté que la démocratie est un aboutissement, pas un point de départ, et a appelé à l'unité derrière cette nouvelle vision.



@STUDIO SISI DEPARI

**PRIX NATIONAL
DU MEILLEUR CITOYEN**
**SOFITEL HOTEL
COTONOU**

Gala
"CITOYEN REFERENCE PANAFRICAIN"
27 AVRIL 2025 | 20.
PARAKOU - NATITINGOU - Abomey Calavi

**Notification de sélection
Aux PRIX 2025**



ALBUM

9



Tarifs publicitaires

Tarifs d'abonnement

Période	Cotonou / Porto-Novo	Autres localités	Zone Afrique-Europe
mois	8.000	10.000	20.000
mois	22.500	25.000	45.000
mois	40.000	45.000	80.000
2 mois (1 an)	70.000	80.000	150.000

Publi-reportages

1. Texte proposé par l'annonceur

Espace	Une (1) parution	Plus d'une parution	Avec titre à la "Une"
page	150.000	110.000	+ 50.000
page	80.000	55.000	+ 40.000
page	45.000	30.000	+ 30.000
/8 page	25.000	20.000	+ 20.000

2. Texte proposé par la rédaction

Espace	Une (1) parution	Plus d'une parution	Avec titre à la "Une"
page	100.000	150.000	+ 50.000
page	100.000	80.000	+ 40.000
page	50.000	45.000	+ 30.000
/8 page	30.000	25.000	+ 20.000

Insertions publicitaires

Espace	Une (1) parution	Plus d'une parution	Avec titre à la "Une"
page	120.000	100.000	+ 50.000
page	75.000	50.000	+ 40.000
page	35.200	25.000	+ 30.000

Petites annonces

- IMMOBILIER (Voiture, arcelle, magasin) - Annonces	900 / Ligne 1200 / Ligne	800 / Ligne 1000 / Ligne	+ 40.000 + 30.000

Abonnement de soutien 70.000francs CFA pour 6mois

COMMISSARIATS DE POLICE & CENTRES DE SECOURS

Dissuasion - Raid	Commissariat Malamville	Commissariat Cadjehoun-Gbégaméy	Mineurs	CNHU H. K. Maga	Tel : 23 610 721	/23 610 713	/23 610 717	/23 821 413	Hôpital El-Fateh
Tél : 21 312 944	Tél : 23 670 141	Tél : 21 300 469	Tél : 21 338 133	(Cotonou)	Tél : 23 600 140/ 185/ 194	CHD (Abomey)	Tel : 23 600 014	(Porto-Novo)	
Sapeur Pompier	Commissariat Porto-Novo	Comm. Vodjé-Houayiho	/21 338 595	Tel : 21 304 652 (Urgence)	Tel : 22 500 061 122 500 082	Service National	Tel : 20 246 124/		
Tél : 21 302 222	Tel : 20 212 650	Commissariat Igolo	Tél : 21 300 840	Jacquot-Psychiatrique	22 501 824/	Paludisme (Cot)	20 248 424		
Commissariat Allada	/20 214 411	Commissariat Xwiacodji	Tél : 21 315 427	(Cotonou)	HOMEL Lagune	Tel : 21 331 527 (21 331 533)			
Tel : 21 371 017	Tel : 20 303 324	Commissariat Aéroport	/21 380 199	Tél : 21 301 044	(Cotonou)	Centre Lazare (Cotonou)			
Commissariat Calavi	Bac Parakou	Commissariat Port	Brigade Anti-Criminalité	Tel : 21 313 128	Tel : 21 330 891	Centre Médical (Parakou)			
Tel : 21 360 981	Tel : 23 613 983	Commissariat Dassa-Zoumé	Tél : 21 334 064	Tel : 20 213 590 /	/21 330 893	Tel : 23 610 134			
Commissariat Parakou	Commissariat	Commissariat Ocbn	Tél : 22 494 163	20 213 582	SAMU	Tel : 21 341 010			
Tel : 23 610 421	Dassa-Zoumé	Tél : 21 313 380	(Service d'hygiène)	CHD (Borgou)	Tel : 20 212 268	CHD / MONO (Lokossa)			
Commissariat Lokossa	Tel : 22 530 327	Commissariat Abomey	Tél : 21 313 580 /	Tel : 23 621 232	Tel : 21 307 336 (Cotonou)	Tel : 22 41 1590/581 / 587			
Tél : 22 411 108	Tel : 22 430 108	Commissariat Abomey	21 339 920						
Commissariat Kraké-Plage	Commissariat Bohicon	Commissariat Dantokpa	Commissariat Kpondéhou						
Tel : 20 350 564	Tel : 22 510 285	Commissariat de Fidjrossé	Tél : 21 337 471						
Commissariat Kandi	Commissariat Savalou	Commissariat Hindé	Commissariat Ségbéya						
Tel : 23 630 012	Tel : 22 540 443	Tel : 21 326 790	Tél : 21 330 710						
Commissariat Comé	Commissariat Central de	Commissariat Djooucou	Commissariat Sodjatiné						
Tel : 22 430 138	Cotonou	Tel : 21 300 502	Tél : 21 331 562						
Dgpn / Atacora	Tel : 21 303 025	Commissariat Hindé	Commissariat Tokplégé						
Tel : 23 621 481	Commissariat d'Ajdjédo	Tel : 23 600 192	Tél : 21 330 320						
Dgpn / Borgou	Tel : 21 320 591	Commissariat Ouaké	Brigade de Protection du Ultoral et						
Tel : 23 611 680	Commissariat Agla-	Tel : 23 801 210	de Lutte Anti Pollution						
Commissariat Ouidah	Kouhouou	DGPN	Tél : 21 335 382						
Tel : 21 341 012	Tel : 21 381 725	Brigade de Protection des							

QUELQUES COMPAGNIES AERIENNES PRESENTES AU BENIN

AFRIQIYAH AIRWAYS 08 BP. 891 - COTONOU - tel (229) 21 31 49 02 - 21 31 78 51 fax (229) 21 31 06 28 Email: aawoco@afriqiyah.aero website: www.afriqiyah.aero	fax (229) 21 30 13 90 website: www.airfrance.bj
AIR BURKINA 03 BP. 1302 - COTONOU - BENIN tel (229) 21 31 68 28 CALL CENTER 50 49 23 40 - 50 49 23 41 - 50 49 23 43 email: cotonou@airburkina.bf website: www.air-burkina.com	AIR IVOIRE 01 BP. 121 - COTONOU - BENIN tel (229) 21 31 86 14 - 21 31 86 16 fax (229) 21 31 86 18 Email: airivoireco@airivoire.com website: www.airivoire.com
AIR MALI 01 BP. 8031 - COTONOU - BENIN tel (229) 21 30 98 55 - 23 14 18 18 fax (229) 21 30 98 65 email: cotonou@air-mali.com website: www.air-mali.com	AIR SENEGAL INTERNATIONAL BP. 2062 - COTONOU tel (221) 818 04 04 04 website: www.airenegalinternational.sn
ASSURANCE VOYAGE SCHENGEN 13747 VITROLLES CEDEX/FRANCE, Benin BP. 90248 - 13747 VITROLLES CEDEX/FRANCE tel (33) 466 51 05 03 Email: contact@assurance-voyage- schenGEN.com website: www.assurance-voyage-schen- gen.com	ASKY AIRLINES 01 BP. 212 - COTONOU - BENIN tel (229) 21 31 30 28 email: cookpcto@flyasky.com website: www.flyasky.com
AIR FRANCE 01 BP. 905 - COTONOU - BENIN tel (229) 21 31 99 33	BENIN LITTORAL AIRWAYS Tel (229) 21 31 46 90 fax (229) 21 31 46 91 Email: beninlittoralairways@yahoo.fr
	COTAIR 02 BP. 2788 - COTONOU - BENIN tel (221) 818 04 04 04 website: www.airenegalinternational.sn
	TOUSSI AIR TCHAD 01 BP. 3530 - COTONOU - BENIN tel (229) 21 31 84 11 fax (229) 21 31 83 41 Email: toussi@tchadair.com
	AIR SENEGAL INTERNATIONAL BP. 2062 - COTONOU tel (221) 818 04 04 04 website: www.airenegalinternational.sn
	TOUSSI AIR TCHAD 01 BP. 3530 - COTONOU - BENIN tel (229) 21 31 84 11 Email: toussi@tchadair.com
	EUROGUINEANA DE AVIACION Y

INSTITUTIONS INTERNATIONALES PRESENTES AU BENIN

AIDRAO / IITA Adresse Postale : 01 BP 2031 Cotonou Téléphone : 21 35 01 88 / 21 35 05 56 Fax : 21 35 05 56 E-mail : wanda@cgier.org	Coopération Technique Belge Téléphone : 21 314 892 / 21 300 873 Fax : 21 30 13 65	Adresse Postale : BP 1326 Téléphone : 21 33 05 39 Fax : 21 33 15 26
Agence des Etats Unis pour le Développement International (USAID) Adresse Postale : 01 BP 2012 Cotonou Téléphone : 21 30 500 / 21 302 179 Fax : 21 30 12 60	DED (Deutscher Entwicklungsdienst) Service Allemand de Développement 01 BP 394 RP Cotonou Tel : 21 30 14 04 Fax : 21 30 10 04 E-mail : ben@ded.de	International Institute For Tropical Agriculture (IITA) Adresse Postale : 08 BP 0902 Cotonou Téléphone : 21 35 06 53 / 21 35 06 00 / 21 35 01 88 Fax : 21 35 06 56 E-mail : intermitb@benin@cgier.org
Banque Centrale des Etats de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO) Adresse Postale : 01 BP 325 Cotonou Téléphone : 21 31 24 68 / 21 31 24 67 Fax : 21 31 24 65	ERSHUM - OHADA Téléphone : 20 22 65 44 Fax : 20 22 43 67	Organisation des Nations Unies pour l'Alimentation et l'Agriculture (FAO) Adresse Postale : BP 1389 Cotonou Téléphone : 21 30 03 7621 30 90 00 / 21 30 08 77 Fax : 21 30 02 84 E-mail : agace@intnet.bj
Banque Mondiale Adresse Postale : 03 BP 2112 Cotonou Téléphone : 21 31 124 / 21 312 308 Fax : 21 30 17 44	FAGACE Adresse Postale : 01 BP 2045 Cotonou Tel : 21 30 03 7621 30 90 00 / 21 30 08 77 Fax : 21 30 02 84 E-mail : agace@intnet.bj	Organisation Mondiale de la Santé (OMS) Adresse Postale : BP 918 Cotonou Téléphone : 21 30 907 / 21 301 753 Fax : 21 30 42 08 E-mail : omsben@bow.intnet.bj
Banque Ouest Africaine de Développement (BOAD) Adresse Postale : 01 BP 325 Cotonou Téléphone : 21 31 58 35 Fax : 21 31 58 38	Fonds Monétaire International (FMI) Adresse Postale : 08 BP : 989 Cotonou Téléphone : 21 30 00 490 Fax : 21 30 44 57	Programme Alimentaire Mondial (PAM) Adresse Postale : BP 506 Cotonou Téléphone : 21 31 46 92 / 21 31 30 46 Fax : 21 31 55 03 E-mail : pamben@bow.intnet.bj /
Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés Adresse Postale : 08 BP 1068 Cotonou Téléphone : 21 30 20 92 / 21 30 20 98 Fax : 21 30 28 90 E-mail : benco@unhcr.ch	Forum des Parlementaires Africains pour le NEPAD Téléphone : 21 32 74 90 Fax : 21 32 74 88 E-mail : nepad@parlanelpad.org	Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) Adresse Postale : BP 506 Cotonou Tél : 21 313 045 / 21 313 046 Fax : 21 31 57 86 E-mail : corridor@bow.intnet.bj /
Communauté Economique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) Adresse Postale : 06 BP 234 Cotonou Téléphone : 21 33 40 80 Fax : 21 33 53 95 E-mail : cedecowee@yahoo.fr	GIZ (Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit) 08 BP 1132 Tr postal Cotonou Téléphone : 21 30 05 88 Fax : 21 30 13 65	Projet CORRIDOR Adresse Postale : 02 BP 2302 Cotonou Téléphone : 21 30 77 92 Fax : 21 30 77 91 E-mail : pro@corridor-sida.org
Communauté Electrique du Bénin (CEB) Téléphone : 21 38 02 42 / 16 82 Fax : 21 38 06 75	Institut Régional de Santé Publique (IRSP) Téléphone : 21 34 16 72 / 21 34 16 73 Fax : 21 34 16 72	UNICEF Adresse Postale : 01 BP 2289 Cotonou Téléphone : 21 30 09 42 / 21 30 02 95 Fax : 21 30 08 97 E-mail : cotonou@unicef.org
Coopération Suisse Adresse postale : 08 BP 0123 Cotonou Téléphone : 21 30 14 68 / 21 30 05 78 / 21 30 08 06 Fax : 21 30 08 98	Institut Supérieur Pan-africain d'Economie Coopérative (ISPEC)	Fonds Monétaire International (FMI) Adresse Postale : 08 BP : 989 Cotonou Téléphone : 21 30 400 490 Fax : 21 30 44 57

QUELQUES CENTRES HOSPITALIERS DU BENIN

CNHU H. K. Maga	Tel : 23 610 721	/23 821 413	Hôpital El-Fateh (Porto-Novo)
(Cotonou)	Tél : 21 300 155 /	CHD (Abomey)	Tel : 23 800 140/ 185/ 194
21 301 789	21 500 061 122 500 082	Service National	23 800 014
Tél : 21 304 652 (Urgence)	22 501 824/	Paludisme (Cot)	Service National
Jacquot-Psychiatrique	HOMEL Lagune (Cotonou)	Tel : 21 330 891	Centre Lazare (Cotonou)
(Cotonou)	Tél : 21 313 128	/21 330 893	Centre Médical (Parakou)
Tél : 21 301 044	Tel : 2		



QUOTIDIEN BÉNINOIS
D'INFORMATION ET
D'ANALYSE ET PROMO-
TION DU NUMÉRIQUE
PARAISSANT À PARA-
KOU ÉDITÉ TATA MÉDIA
BÉNIN AU CARREFOUR
DE LA MUNICIPALITÉ
AU 1 ER ÉTAGE DE L'IM-
MEUBLE LE LOGOS : TÉL
97592121/66514744 E-MAIL
tatatv570@ gmail .com . tatatv
@ Tatainfos.bj . site internet
:tatainfos.bj.

Directeur Général : Odilon AGOSSOU

Directeur de Publication et Rédacteur en

Chef : Lazare Okoutan TAYAN

DIRECTEUR COMMERCIAL : PRINCE IROWÉ

Secrétaire de Rédaction : Nicole N'DAH

Rédaction : Carmelle HOUNDJO

Nicole N'DAH

Lazare Okoutan TAYAN

IMPRIMERIE : ANGE

D'AFRIQUE (LAA)

GRAPHISME ET INFOGRAPHIE : PRINCE IROWÉ

EXEMPLAIRES: 500

TATA INFOS, LE VRAI VI-
SAGE DE L'AFRIQUE.